





ENCUESTA ABRIL 2023

La presente encuesta ha sido realizada entre el 01 y el 05 de abril del presente año bajo la modalidad de cuestionario telefónico guiado (IVR) efectuado sobre teléfonos fijos. La muestra asciende a 1100 casos de la Provincia tomando para el relevamiento y el procesamiento de datos la matriz que surge de la EPH. (nivel de error +/- 3,1%).

A continuación, presentamos las conclusiones del estudio efectuado.

Monitor de aprobación de Gestión y Problemática de los santafesinos

La pregunta sobre la aprobación de gestión efectuada en términos binarios (aprueba/desaprueba) permite observar en la opinión pública cuál es el grado de consenso mínimo que porta el oficialismo en un momento determinado.

A continuación, presentamos el cuadro de evolución de estos datos en el decurso de las muestras efectuadas entre abril del año pasado y el presente mes en los dos niveles de gestión (nacional y provincial). Allí se observa que todos los oficialismos vienen perforando los pisos de aprobación sostenidos el año pasado alrededor de los 30 puntos. Del mismo modo, se desperfilan los distintos niveles de gestión ya que todos empiezan a presentar resultados similares.

APROBACIÓN GOBIERNO NACIONAL

	abr 22	jul 22	sept 22	dic 22	abr 23
APRUEBA	32	33	29	30	21
DESAPRUEBA	61	56	59	57	68
NS/NC	7	11	12	13	11

APROBACIÓN GOBIERNO PROVINCIAL

	abr 22	jul 22	sept 22	dic 22	abr 23
APRUEBA	34	29	29	28	19
DESAPRUEBA	55	58	56	59	66
NS/NC	11	13	15	14	15



Respecto del grado de aprobación de la gestión provincial segmentada la misma por tres estratos geográficos distintos -Rosario, Capital, Resto de la Provincia, en esta medición encontramos el mismo patrón que en mediciones anteriores (mayor rechazo en Rosario que en el resto de la provincia).

APROBACIÓN PROVINCIAL	TOTAL	CAPITAL	ROSARIO	RESTO PCIA
APRUEBA	19	23	15	18
DESAPRUEBA	66	60	72	65
NS/NC	15	17	13	17

- Problemática Local

La inseguridad sigue monopolizando la preocupación de los santafesinos con un altísimo impacto en los 2 grandes centros urbanos de la provincia dónde esta temática ocupa a 6 de cada 10 consultados.

Quizás por la gravedad con la cuál la situación referida domina la agenda de gran parte de los santafesinos la inflación ocupa un lejano segundo lugar sostenida, principalmente, por el impacto de la misma en el interior provincial.

En este mismo espacio geográfico que comprende casi un 40% del padrón electoral el comportamiento de la opinión pública difiere notablemente del resto de las dos grandes ciudades siendo las cuestiones mas cercanas a la percepción económica (la inflación y la falta de futuro) problemáticas que se imponen sobre el resto de las agendas.

La Corrupción -una agenda que por lo general se vincula con los sectores que se encuadran en la oposición- ocupa el cuarto lugar y es el único de los problemas que tiene un comportamiento similar en la totalidad de la provincia.



PRINCIPAL PROBLEMA EN STA FE	TOTAL	CAPITAL	ROSARIO	RESTO PCIA
La Inseguridad	42	59	62	22
La Inflación	24	17	15	35
La Corrupción	13	11	15	15
La falta de futuro	16	9	4	22
Otro	5	4	4	6

En esta muestra, conforme la cercanía a las elecciones, propusimos a los encuestados que nos manifiesten su nivel de expectativa respecto a la posibilidad de resolver los problemas señalados por parte de un nuevo gobierno.

¿CREE QUE UN GOBIERNO DISTINTO AL ACTUAL PUEDE RESOLVER EL PROBLEMA QUE USTED HA SEÑALADO?				
	TOTAL	CAPITAL	ROSARIO	RESTO PCIA
Un nuevo gobierno puede resolverlo	48	48	46	49
Cree que no	40	39	41	40
No sabe	12	13	13	11

El resultado encontrado marca un aceptable grado de expectativa acerca de las posibilidades de resolución de los problemas que aquejan a los santafesinos por parte de un nuevo gobierno, aunque éste también deberá de tener presente que un 40% se muestra escéptico respecto de tal posibilidad.

Más allá de esto, no deja de ser meritorio que en el extremadamente difícil contexto que atraviesa el país y la provincia, un alto porcentaje de la sociedad mantenga expectativas positivas en el recambio democrático.



- Escenario electoral

Mientras va decantando el proceso de reacomodamiento de los frentes mas competitivos a nivel provincial, los nombres de los posibles candidatos siguen estando sujetos a la suposición sobre los mismos antes que a un escenario electoral ya conformado, lo hace necesario a la hora de consultar sobre este tópico proponer al encuestado una agenda de nombres que todavía no han expresado su voluntad de ser candidatos, siendo el caso mas relevante al respecto el de la Senadora Carolina Losada, quien mantiene los liderazgos en las compulsas de opinión pero no expresa definición sobre su candidatura al igual que otro de las figuras fuertes de la provincia, el Senador Marcelo Lewandowski.

- PRIMER ESCENARIO

Por lo dicho el ejercicio electoral fue propuesto en diversos escenarios siendo el resultado el siguiente:

SI SE PUDIERA ELEGIR YA UN NUEVO GOBERNADOR, ¿QUIÉN LE GUSTARÍA QUE FUERA ELEGIDO?				
ESCENARIO 1	TOTAL	CAPITAL	ROSARIO	RESTO PCIA
Pablo Javkin	9.6	6.6	14.1	6.8
Carolina Losada	19.4	19.6	15.4	21.6
Marcelo Lewandowski	16.4	8.2	22.9	10.1
Maximiliano Pullaro	12.2	13.8	10.6	12.9
Amalia Granata	4.3	6.1	7	3.3
Clara Garcia	9.6	10.4	7.3	12.9
Leandro Busatto	2.1	8.4	1.2	1.3
Marcos Cleri	4.1	2.5	7.8	3.1
Candidato izquierda	3.3	2.7	4.5	2.9
No sabe/Otro	19	21.7	9.2	23.1



En este primer escenario se propone una cantidad de candidatos que podrían ser competitivos en una PASO de 2 posibles frente electorales (que podrían sintetizarse como uno peronista y otro no peronista) mas el agregado de la figura de Granata quien podría replicar en el escenario local el jugador outsider **simil Milei**.

La primera conclusión es que la disparidad de nombres no oculta una altísima preeminencia de figuras ligadas a la oposición pese a que ninguna se expresa con una potencia arrolladora, más allá del sólido comportamiento que mantiene Carolina Losada a lo largo de este año al tope de las preferencias.

La segunda es la ratificación de la zona de Rosario como principal fortaleza del Peronismo, dónde sus figuras propuestas para este cuestionario (Lewandowski, Cleri y Busatto) superan los 30 puntos cuando en la media provincial se los encuentra sensiblemente más bajo.

La tercera es la disparidad que presentan los números al punto que, pese a ofrecerse 8 candidatos, es la respuesta “No sabe” la que toma mayor volumen. No obstante, debe estarse a que la suma de los candidatos que podrían configurar la grilla del Frente de Frentes roza los 50 puntos, lo que implicaría un resultado casi irreversible si el entramado de la oposición logra la síntesis electoral.



SEGUNDO ESCENARIO

Este segundo escenario, que excluye a Pablo Javkin, a Marcelo Lewandowsky y Amalia Granata, vuelve a repetir volúmenes similares para cada uno de los Frentes posibles, ya que la suma de los candidatos que hoy serían el eventual “Frente de Frentes” (Angelini, Garcia, Losada y Pullaro) dan una suma cercana a los 50 puntos del mismo modo que en el escenario anterior la suma de Losada, Pullaro y Granata alcanza similar guarismo (más allá de la filiación de Granata, va de suyo que sus votantes migran a JxC). Igualmente, la suma de Cleri con Mirabella orilla casi los mismos 20 puntos que Cleri, Busatto y Lewandowsky suman en el escenario anterior. Y otra vez, en este escenario, gana el “no sabe”.

SI SE PUDIERA ELEGIR YA UN NUEVO GOBERNADOR, ¿QUIÉN LE GUSTARÍA QUE FUERA ELEGIDO?

ESCENARIO 2	TOTAL
Maximiliano Pullaro	12.3
Clara Garcia	10.9
Federico Angelini	6.4
Marcos Cleri	15.8
Roberto Mirabella	4.9
Candidato de la izquierda	3.7
Carolina Losada	19.2
Otro/no sabe	26.8